Zeitschrift: Le messager suisse : revue des communautés suisses de langue

française

Band: - (1994)

Heft: 58-59: 1994

Vorwort: Message de l'Ambassadeur Edouard Brunner

Autor: Brunner, Edouard

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Siehe Rechtliche Hinweise.

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. <u>Voir Informations légales.</u>

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. See Legal notice.

Download PDF: 15.10.2024

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, https://www.e-periodica.ch

Message de l'Ambassadeur Edouard Brunner

Chers compatriotes,

Nous entamons une nouvelle année. Beaucoup d'entre nous l'ont commencée en fêtant, d'autres ont été plus réservés - indifférents ou soucieux face aux événements encore incertains de 1994. L'espoir et les craintes font partie de la nature humaine et déterminent largement nos décisions quotidiennes. Cependant, pour ne pas succomber à des illusions ni tomber dans l'immobilisme. il faut un fort enracinement. Il en est de même pour les États. Depuis l'effondrement de l'ordre bipolaire, l'environnement de la Suisse a profondément changé. La situation à l'Est de notre continent est instable et des réflexes nationalistes se réveillent. L'Union Européenne, qui a vu croître sa responsabilité pour la paix en Europe, est en quête d'une identité. L'Asie et le continent américain nous lancent des défis économiques.

Ce survol schématisé laisse songeur, mais la situation actuelle n'est pas sans espoir. Les grands sacrifices consentis à l'Est commencent à porter leurs premiers fruits. La Pologne est aujourd'hui le pays à la plus forte croissance en Europe. La paix semble enfin possible au Proche Orient. En matière économique, le nouvel accord dans le cadre du GATT fixe des règles permettant à un nombre

croissant de pays en voie de développement de se rapprocher du monde industrialisé. Enfin, en Afrique du Sud, une solution semble s'esquisser dans le sens de la démocratie et du respect des droits de l'homme. Aussi n'est-ce pas un hasard que le Prix Nobel de la Paix ait été partagé par les deux principaux protagonistes de cette politique de réconciliation. **F**ace aux défis et aux nouvelles opportunités, la Suisse a redéfini sa politique extérieure. Le Conseil Fédéral a présenté à la fin de l'année passée son rapport sur la politique extérieure de la Suisse dans les années 1990. Celle-ci doit contribuer au maintien et à la promotion de la sécurité et de la paix, à l'accroissement de la prospérité commune et à la préservation du milieu naturel. Elle doit également s'engager en faveur des droits de l'homme, de la démocratie, des principes de l'État de droit et de la cohésion sociale. Même si, aujourd'hui, nous ne participons pas aux grands projets qui unissent nos voisins, la participation à la construction européenne est une priorité de la politique extérieure suisse. En fonction de ces objectifs, le Conseil Fédéral désire renforcer notre participation aux décisions

internationales, surtout dans

le cadre de l'Union Européenne et de l'ONU, ainsi que développer nos moyens d'action en matière de paix et de prévention des conflits.

J'ai le sentiment que cette approche de notre politique est comprise et soutenue par les Suisses à l'étranger. Par vos liens et vos activités dans votre pays d'accueil ainsi que par votre attachement à la Suisse, vous aussi, chaque jour, vous représentez ce qui est l'essence de notre politique étrangère - la loyauté suisse et l'ouverture sur le monde.

En conclusion, il me plaît de vous adresser, ainsi qu'à vos proches, mes voeux de félicité pour cette nouvelle année et à vous souhaiter plein succès dans tout ce que vous entreprendrez en 1994.

EDOUARD BRUNNER

Ambassadeur de Suisse en France

EDITORIAL

LE MESSAGER SUISSE JANVIER/FÉVRIER 94

2